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Aos dez dias do mês de novembro do ano de dois mil e nove, às oito horas e trinta minutos, 1 

realizou-se a Ducentésima Trigésima Nona Reunião Extraordinária do Conselho de Saúde do 2 

Distrito Federal, na sala da Biblioteca da Fundação Hemocentro de Brasília, com a presença 3 

dos Conselheiros Titulares e Suplentes: Márcio Koshaka, Maria Luzimar, Marta Rosa 4 

Gonçalves Pereira, Asenath Teixeira de Menezes Farinasso, Tereza Cristina Verveka Faria, 5 

Fátima Celeste, Michel Platini, e os convidados do DENASUS – Jaqueline Murad, Elaine 6 

Monteiro, Waldston Sabino dos Santos e Celso Ramos. Verificado o quorum e devido à 7 

ausência do Secretário Adjunto de Gestão de Saúde do DF Fernando Antunes, foi escolhido 8 

para presidir a reunião a conselheira Asenath. A presidente iniciou a ordem do dia: A) 9 

COMUNICADOS: I - Do Presidente: não houve. II - Da Secretária Executiva: informou que 10 

foi solicitado pelo DENASUS que o CSDF analise o relatório de auditoria da ortopedia do 11 

HBDF. Solicitado a Comissão de Assuntos Estratégicos para analisar o processo. Informou 12 

sobre o Seminário dia 25.11.2009 preparatório para Etapa Nacional sobre Sistemas de Saúde. 13 

Comissão Organizadora: Mariângela, Luzimar, Francisco Teixeira. III - Dos Conselheiros: A 14 

conselheira Luzimar denunciou que está faltando medicação no Hospital de Base. Colocou 15 

que na radioterapia existem médicos escalados, mas que não tem comparecido para trabalhar. 16 

Que o Hospital do Guará está sendo “abatedouro de idosos”, pois faltam macas, respiradores. 17 

Sugeriu chamar o Departamento de Compras para esclarecer ao Colegiado como é feito o 18 

processo de compras na SES e como ele é distribuído. Conselheiro Márcio questionou porque 19 

os pacientes portadores de câncer do Hospital de Base não denunciam na Ouvidoria da 20 

Regional. Sugeriu a composição de uma Comissão para visitar a Radioterapia – HBDF e no 21 

Hospital do Guará. Conselheira Marta pediu inclusão de pauta para que os representantes do  22 

CRTaguatinga participem da próxima reunião do CSDF para esclarecimentos das cirurgias 23 

que não estão sendo realizadas na Regional de Taguatinga. Informou que não é só por falta 24 

de anestesistas e sim falta de bandejas cirúrgicas e equipamentos. Solicitou inclusão de pauta 25 

para o tema CISM (Comissão Interstitucional de Saúde Mental), pois o fórum Distrital tem que 26 

acontecer até maio/2010 e o Nacional em junho/2010. Foi solicitada pela conselheira Luzimar 27 

que a Secretaria Executiva do CSDF elabore a Agenda Política para 2010 constando os 28 

eventos já programados para o exercício. Discutido sobre as demandas do CSDF e as 29 

reuniões do Conselho. Conselheiro Márcio colocou que a Agenda Estratégica aprovada pelo 30 

Pleno tem que ser cumprida. Conselheira Marta solicitou que se encaminhe ofício aos 31 

conselheiros suplentes que não tem participado das reuniões do colegiado do conselho. 32 

Conselheira Teresa solicitou a apresentação dos auditores do DENASUS que estão presentes 33 

na reunião. Iniciou com apresentação dos conselheiros do DF e após os auditores do 34 

DENASUS. O Auditor Waldston e Valter Ramos informou que estão presentes para saber 35 

como são as apresentações dos planos, relatórios de gestão e as aprovações do CSDF. 36 

Conselheira Asenath colocou que muitos conselheiros do DF, infelizmente estão 37 

sobrecarregados e outros, não estão tão comprometidos. Informou que não existem somente 38 

os processos que estão em estudos, mas as comissões que eles estão presentes. Informou do 39 

II Encontro PET ESCS (Escola Superior de Ciências da Saúde) que acontecerá dias 16 e 17 40 

de novembro de 2009. Dia 05/11 encerraram as inscrições para o Curso de Capacitação para 41 

Conselheiros. Colocou que estavam previstas 200 (duzentas) vagas e só houve a participação 42 

de 100 (cem) conselheiros regionais e do DF. Houve denúncias de vários Conselhos 43 

Regionais e que a avaliação do curso foi boa. Conselheira Asenath colocou que sente a 44 

necessidade de maior entrosamento com os conselhos regionais. Informou que dia 06.11.2009 45 

aconteceu reunião com a Comissão de Educação Permanente com participação com o CSDF, 46 

Secretária Executiva, Assessoria Técnica, CODEP (Coordenação de desenvolvimento de 47 

Pessoas) e CIES (Comissão de integração ensino-serviço em Saúde). Discutido Portaria MS 48 

1.996/2007. Conselheira Teresa Cristina informou que há necessidade do CIES com a 49 

participação da CODEP. Conselheiro Márcio colocou que o CIES abrange o ensino, gestão, 50 

participação e controle social e que sente necessidade de definição dos papéis. Capacitação 51 
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não é somente a realização de cursos. Aberto discussão sobre relatório de gestão, Plano de 52 

Saúde do DF e suas dúvidas. Dificuldades dentro da UAG SES/DF. Conselheira Marta colocou 53 

ao Pleno e ao DENASUS as dificuldades que tem encontrado enquanto relatora dos relatórios 54 

de gestão da SES/DF. Conselheira Teresa Cristina colocou ao Pleno a Saúde do Trabalhador 55 

da SES/DF. Colocou da suspensão e repasses em 2007, aquisição de equipamentos, carros 56 

pela outra gestão. Informou a dificuldade de orientação pela Secretaria de Saúde de como 57 

elaborar processos. Enfatizou que foram encontrados processos para aquisição de 58 

equipamentos para fisioterapia. Informou vários assuntos sobre a saúde do trabalhador. 59 

Denunciou sobre a utilização dos recursos específicos da saúde do trabalhador pelo Fundo de 60 

Saúde em outras áreas da SES. Colocou que o gestor que estava na UAG (Unidade de 61 

Administração Geral) até novembro/2008 bloqueou o andamento no fluxo dos processos do 62 

DISAT e que é notório que após sua saída o DISAT pôde andar com o planejamento de 63 

aquisições. Conselheira Marta colocou a dificuldade na análise dos relatórios de gestão tendo 64 

em vista o nível de perfil e senha da SES/DF. Informou que foi parecerista em um processo e 65 

que não tem habilidades para isto. Exemplificou que enquanto relatora avaliou 11 (onze) 66 

processos de derma tomas (bisturis para cirurgias) e que no final transformaram em 110 67 

processos, colocando o parecer dela. Solicitado pelo DENASUS a Secretaria Executiva do 68 

CSDF o preenchimento do Roteiro de Auditoria que deverá ser encaminhado para o 69 

DENASUS. Conselheiro Márcio propôs elaborar carta solicitando esclarecimentos da ausência 70 

dos conselheiros suplentes: Fernando Cotta, Ana Rita, Fátima Lemes, Jesus Pacheco, Aniceto 71 

Miller e Fabrício Misorino. Conselheira Asenath coloca sua preocupação com suas atribuições 72 

dentro do Conselho que está se desgastando, pois choca com sua carga horária da FEPECS. 73 

Em seguida solicita duas inclusões de pauta: Portaria 2588/2008 do Ministério da Saúde – 74 

recursos para ser aprovado. Informa que a Secretaria Executiva do Conselho elaborou o Plano 75 

Operativo. Conselheiro Márcio pede que registre que ano que vem que seja articulado com 76 

integração e articulação do Participa SUS. Em seguida todos os conselheiros aprovaram o 77 

Plano Operativo por unanimidade. O outro ponto é o processo 064.000.343/2009 que é o 78 

Plano de Educação Permanente. Recurso da Portaria 1.996/2007. Informou que todos os 79 

recursos da CODEP estão sendo custeados com o recurso da CODEP. A CODEP incluiu o 80 

controle social. Conselheiro Márcio registra que o CSDF faça seu Plano de Ação da Política 81 

Nacional de Educação Permanente para 2010. Conselheira Teresa Cristina coloca que na 82 

CIES, o usuário não está incluso, em seguida os conselheiros analisaram e tendo em vista a 83 

importância do assunto aprovaram por unanimidade o parecer da Conselheira Asenath sobre o 84 

Plano de Educação Permanente – recurso da Portaria 1996/2007, de 20 de agosto de 2007.  85 

O conselheiro Michel Platini solicitou que se chame o Dr. Rubens Iglesias para exposição 86 

técnica da RIDE. B) EXPOSIÇÃO TÉCNICA: não houve C) DISTRIBUIÇÃO: 01. Plano de 87 

Integração das Ações de Vigilância em Saúde na Atenção Básica. Conselheira Marta Rosa e 88 

02. Processo nº 060.012.294/2009 – Termo de Compromisso de Gestão 2009 – Conselheira 89 

Teresa Cristina D) APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 01 – Projeto de Lei que altera a 90 

composição do CSDF e Regimento Interno do CSDF - Relatores: Conselheiros: Déa, 91 

Márcio, Michel, Mariângela e Fernando Cotta.  Remarcado para discussão na próxima 92 

reunião extraordinária do dia 17.11.2009. A presidente Asenath registrou que não foi possível 93 

cumprir a pauta, mas coloca que na próxima reunião os conselheiros presentes não precisarão 94 

ser avisados da pauta. Ressalta a importância de não trazer convidados para que a reunião 95 

trate apenas do projeto de lei que altera a composição do CSDF e Regimento Interno do 96 

CSDF. Após as discussões a presidente agradeceu a participação de todos e não havendo 97 

mais nada a tratar, para constar, eu, Flavia Nery de Albuquerque Almeida, lavrei a presente 98 

ata para posterior apreciação e assinatura. Encerrada a reunião às 12 horas e 25 minutos. 99 


